
证券代码:688280                                   证券简称:精进电动 

 

精进电动科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 
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投资者关系活动类别 

 

X特定对象调研    □分析师会议 

□媒体采访        □业绩说明会 

□新闻发布会      □路演活动 

□现场参观 

□其他 (请文字说明其他活动内容)                        

 

参与单位名称及人员 
和君调研：李飞、贾彤、王高歌；中信建投证券：尹辉、

王婷婷；北京风炎私募基金：王鹏、徐余瑞；北京泰信

泰富投资：马亚教；平安银行：张琳；赢古能源科技：

张致伟；智慧互通科技：宋沛辰；亿宸资本：罗政；甘

泉资本：徐进良 

时间 2024年 9月 18日 14:00-16:00 

地点 精进电动 115会议室 

接待人员姓名 董事,董事会秘书,财务总监：谢文剑；证券事务代表：

毛艳红 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

投资者关系活动主要

问题 1：公司收入增加，主要是什么原因，增加了什么

客户和项目。 

答：上半年，公司营业总收入 57,844.86 万元，比

去年同期增加 48.32%。公司主营业务中各板块业务较

去年同期都有较大改善所致。主营业务中的新能源汽车

电驱动系统收入比去年同期上升，其中乘用车和商用车

电驱驱动系统收入均有较大幅度的上升。在乘用车电驱

驱动系统方面，收入上升的主要原因是 2023 年菏泽基

地和北美基地新投产的几个乘用车项目，比如配套奇

瑞，上汽和斯特兰蒂斯集团的产品开始放量，除此之外，

2024 年上半年公司还投产了新的乘用车项目，比如上



内容介绍 汽的产品，北汽越野的产品，所以相关板块收入增加较

为明显。这些产品下半年还会持续放量。商用车电驱动

系统收入上升的主要原因是海外客户需求增长拉动了

产品销售。 

 

问题 2：公司是否有把业务拓展到无人驾驶或者飞行汽

车的计划？ 

答：公司的部分产品确实被应用于无人驾驶车辆。

无人驾驶的开发应用，主要还是由整车企业进行主导，

公司的电驱系统则是在无人驾驶汽车执行层面的一个

核心部件，它可以为无人驾驶车辆提供稳定且高效的能

源供应，从而保证车辆的舒适，安全的正常运行。但目

前公司没有涉及载人低空飞行器电机产品的项目。 

 

问题 3：公司把余姚子公司迁址到菏泽运营，是否会影

响公司整体经营计划？ 

答：公司审慎分析全资子公司精进余姚和精进新能

源余姚经营现状及业务发展计划，同时结合优化公司经

营管理、集中生产运营、降本增效等因素综合考虑，决

定不再在余姚投资建设，将以上在余姚的子公司迁址到

菏泽基地运营，不会对公司整体经营发展产生重大影

响。将余姚公司签到菏泽运营是公司降本增效的举措之

一。 

 

问题 4：公司都有哪些乘用车项目？ 

答: 公司有以下配套项目，首先公司配套客户的产

品多为平台级项目，就是当个产品对应客户多个车型。

公司目前批量生产的主要电驱动系统项目有一汽的纯

电动和混动车型，配套一汽红旗的多款车型；上汽的混



动车型；配套奇瑞超级混动平台混动平台的一个产品，

这个产品也配套了奇瑞的多款车型；配套北汽越野的增

程式电驱动系统总成，配套了北汽越野两款越野车型，

精进供应商的总成含碳化硅技术。海外有斯特兰蒂斯集

团的两个乘用车项目，一款配套混动车型平台，涉及多

款车型，一款三合一系统总成，配套客户纯电动平台多

款车型。以上产品中，如果是对应客户多个车型的，都

会按照公司向市场投放新车型的进度供货，所以一些产

品会在年度内按客户投放速度，持续放量。年底或者明

年年初，公司会量产配套广汽的一个三合一系统。 

 

问题 5:未来主机厂和第三方供货哪个会成为主流模

式？ 

答: 仅发表一些个人观点，供参考，不一定全对。 

首先，集成化的电驱动系统对生产企业的驱动电机设计

能力、电力电子设计能力、控制算法优化能力、精密机

械加工制造能力、成本控制能力等综合实力要求较高。

同时，电驱动系统的设计和生产也需要大量的实践积

累。单一电机产品，对这方面要求低一些，所以门槛也

低。 

在新能源汽车行业，商用车比较普遍的模式是由第

三方供应点电驱动系统。我认为主要原因是商用车订单

分散，品种多，单个主机厂如果自己生产驱动系统很难

有规模效应，而且商用车传统上，主机厂多是做集成和

主要零部件的业务模式。所以我认为未来在商用车领

域，无论是简单的电机，还是集成式的驱动系统，第三

方供应驱动系统仍然是主流的供应模式。 

关于乘用车，我们认为未来主机厂自供和第三方供

应商都会存在。乘用车市场非常大，两种模式都有存在



的空间，因为各有优势。主机厂自建产线，供应链管理

更加便捷，产品优化更加有针对性。第三方供货，会有

规模优势，更加专业化，技术更新快，有成本优势。新

势力车企需要把精力集中在造车的工作上，所以采取外

采的模式多一些。传统汽车行业一般既有内部供应也有

外采模式共存，基于其有技术积淀，自供模式多一些。

公司在国内和海外市场都有传统车企的业务，而且持续

有头部主机厂发放未来项目的询价包。目前海外乘用车

企业外采模式更加普遍。 

问题 6：公司未来业务重心会放在境内还是海外？ 

答：精进电动采取的是国内、国外市场并进的发展

策略，因为这两个市场具有一定的互补性。比较典型的

就是去年公司国内乘用车业务比较少，海外乘用车业务

的增长弥补了一部分缺陷。而今年上半年，国内业务增

收放大，是今年业务增长的主要驱动力。公司利用领先

的技术、深厚的研发能力和国际化的研发，管理和制造

团队优势，积极拓展国内外市场。国内市场聚焦优质项

目，头部客户，充分发挥公司的技术和创新优势；国外

市场方面，公司已经在美国的底特律成立了研发和生产

基地，已经有两个具有规模的量产项目。公司将持续以

精进北美为桥头堡，扩大北美基地的运营规模，增加海

外业务收入，并将紧追市场发展趋势，及时抢占市场份

额。 

问题 7、公司好像推出了 “中国芯”电驱控制器，请介

绍一下这方面的情况？ 

答：精进电动高性能碳化硅控制器功率可达300kW，

最高效率 99.5%，满足功能安全 ASILD等级。这是业内

首款搭载我国自主可控的车规级多核 MCU 芯片和碳化

硅器件的控制器产品，搭载的三大芯片硬件软件均自主



可控，极大推动了中国的车规级动力域主控芯片和功率

半导体的国产化进程。这类产品公司已经集成到了三合

一电驱动总成上，主要是配套北汽越野的两个增程式越

野车型上。这些车型已经量产，整车由客户投放市场。 

 

 

附件清单(如有) 

无  

 

日期 

2024年 9月 18日  

 


